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本人聯同上列多位區議員，擬將下列事項列入2024年6月11日交通運輸委員會議程以

作討論，希望主席批准﹕

現時元朗人口已高達68萬，隨著不同發展項目陸續建成，社區人口持續增加。但元朗

市中心缺乏南北行人通道連接交通樞紐，元朗市南新建屋苑居民必須依賴交通接駁，增加

市區交通擠塞，另外市中心行人通道不足、行人擠塞及行人安全問題越發嚴重。因此，我

等建議及提問：

1. 元朗明渠即將展開旱季截流系統和防洪壩建設工程，旨在美化現有的元朗明渠。我們

要求合併推行元朗市明渠改善工程及元朗明渠架空行人天橋，避免工程分開施工，相

互虛耗，浪費資源，並減少工程造成的環境滋擾。

2. 2018年立法會工務小組已階段性通過在元朗明渠上建設架空行人天橋撥款申請。與地

面過路處相比，行人天橋能更好地保障行人安全，對車輛造成的阻礙也較少。政府會

否盡快恢復相關項目的撥款申請?有否具體時間安排?

3. 政府應持續優化完善元朗區的行人道路，以疏導交通樞紐如巴士總站和港鐵站的人

流。考慮到元朗人口持續增加，為避免人車爭路現象再惡化，政府會否再研究及制訂

新一輪的行人環境改善計劃?目前正在進行「人人暢道通行」第三階段計劃，其中包括

元朗部分的行人天橋升降機工程，請問相關計劃的實施進展如何？

4. 由於公眾對明渠架空行人天橋的造價十分關注，我們促請當局重新審視興建方法及開

支成本，探討降低造價的可行性，以降低公眾的疑慮。

要求合併推行元朗市明渠改善工程及元朗明渠架空行人天橋

致： 交通運輸委員會主席  程振明先生

由： 李啟立   馬淑燕   司徒駿軒   林慧明   張偉琛   徐君紹   湯德駿   林偉明   梁業鵬   蘇淵   賴玥均

程主席：

聯絡人： 李啟立 
聯絡電話： ���� ����
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